
ПРОТОКОЛ № 8 
заседания Координационного совета «YNTYMAQ» 

 
город Нур-Султан                                                        «23» октября 2020 года 

 
Присутствовали:  
Члены Координационного совета: Кажыкен М.З., Машкенов М.Р., 

Каппаров Б., Пригорь А.И., Тажибай Б.А., Казангапов Т.Д., Нуралин А.Ж., 
Мусин Б.Ж., Стребков В.М., Уралбаева Л.Ш., Айзенберг М.Е. 

Приглашенные: Нурашева Б.Ш., Дуйсенбекова Ж.А (ОЮЛ «Союз 
промышленников и предпринимателей «El Tiregi»), Твердовская Н.Г. 
(Конфедерации работодателей РК), Дворецкий В.Я. («Республиканский 
союз промышленников вторичной металлургии»), Махамбетов С.А. (Ас-
социация «Шанырак»), Галиев С.Ж. (эксперт, член-корреспондент Ака-
демии Наук РК, д.т.н.). 

 
Настоящее заседания Координационного совета «YNTYMAQ» при-

знается правомочным, условия кворума соблюденными, поскольку при-
сутствует большинство членов Координационного совета. 

 
ПОВЕСТКА ДНЯ: 

 
1. Информация заместителя Генерального секретаря РОП Казах-

станская конфедерация труда Б. Каппарова о направлении в Министер-
ство труда и социальной защиты населения РК письма с требованием о 
скорейшем обсуждении на рабочей группе проекта Генерального согла-
шения на 2021-2023 г.г.; 

2. Информация об обращении Независимого медицинского сооб-
щества РК (А. Пригорь); 

3. Информация председателя Координационного совета М. Кажы-
кен о подписании меморандума о сотрудничестве с ОЮЛ «Союз Про-
мышленников и Предпринимателей «El Tiregi»; 

4. О проекте письма Президенту РК касательно проекта концепции 
Закона РК «О промышленной политике» (М.Кажыкен); 

5. О проекте обращения Координационного совета членам рабочей 
группы РТК по вопросу обсуждения проекта Генерального соглашения 
(М.Кажыкен); 

6. О проекте обращения Координационного совета членам рабочей 
группы РТК по вопросу обсуждения проекта нового Положения о РТК 
(М.Кажыкен); 

7. О проведении в 2021 году исследований по оценке реальной по-
требительской корзины населения в регионах Казахстана (М. Кажыкен); 

8. Информация о проведении обучающих семинаров (Б. Каппаров); 
9. Разное. 



Заседание открыл председатель М. Қажыкен. Кворум есть. По во-
просам Повестки дня у присутствующих замечаний нет. 

  
По первому вопросу: Информация заместителя Генерального сек-

ретаря РОП Казахстанская конфедерация труда Б. Каппарова о направ-
лении в Министерство труда и социальной защиты населения РК письма 
с требованием о скорейшем обсуждении на рабочей группе проекта Ге-
нерального соглашения на 2021-2023 г.г.  

Б. Каппаров зачитал письмо. 
Итоги голосования: «За» - одиннадцать, «Против» - нет, «Воздер-

жались» - нет. 
Решили:  
Принять к сведению. Подготовиться к заседанию рабочей группы 

по обсуждению проекта Генерального соглашения на 2021-2023 г.г. 
 
По второму вопросу: Информация об обращении Независимого 

Медицинского Сообщества РК. 
А. Пригорь: на сегодняшний день вопрос об оплате единовремен-

ной компенсации в размере 2 млн. тенге для заболевших и 10 млн. тенге 
для скончавшихся от коронавирусной инфекции медработников стоит 
очень остро. Мы не можем пройти мимо очевидной несправедливости, 
когда одним компенсация выплачивается, а другим нет. Многие медра-
ботники не хотят выходить на работу. Необходимо написать обращение 
на имя Президента, а также разместить его в социальных сетях.  

Б. Тажибай: мы проведем круглый стол по вопросам здравоохране-
ния, на котором будут участвовать представители Министерств труда и 
здравоохранения, Международной организации труда и другие экспер-
ты. По итогам круглого стола будет принята резолюция по данному во-
просу. 

М. Айзенберг: совместный Приказ Министерства здравоохранения 
и Министерства труда и социальной защиты населения № 29, не преду-
сматривает механизм его реализации. В настоящее время даже те, кому 
надлежит выплата компенсаций, не могут ее получить. Накопилась за-
долженность с июня 2020 г. В одном коллективе некоторым работникам 
выплачивают, а другим нет. Заразившимся говорят: «Виноваты сами – 
не соблюдали в должной мере технику безопасности». Если работники 
жалуются на качество СИЗ, их лишают премий и т.д. Медработники не 
защищены.  

М. Машкенов: мы видим неисполнение международных норм и 
национального законодательства в части принятия решений с учетом 
мнения представителей работников. Предлагается направить в адрес 
Президента РК соответствующее обращение по данному вопросу. 

Итоги голосования: «За» - одиннадцать, «Против» - нет, «Воздер-
жались» - нет. 



Решили:  
Члены Координационного совета (представители РОП) в срок до 

28.10.2020 г. подготовят совместное обращение к Президенту Республи-
ки Казахстан, подпишут и направят в Администрацию Президента РК. 

 
По третьему вопросу: Информация председателя Координацион-

ного совета М. Кажыкен о подписании меморандума с ОЮЛ «Союз Про-
мышленников и Предпринимателей «El Tiregi». Основными задачами со-
трудничества обозначены: проведение совместных мероприятий, ис-
следований, обращений и др.  

Выступила Ж. Дуйсенбекова – член делового совета «El Tiregi». Вы-
разила готовность расширять сотрудничать и поддерживать инициати-
вы Координационного совета. 

Итоги голосования: «За» - одиннадцать, «Против» - нет, «Воздер-
жались» - нет. 

Решили: принять информацию к сведению.  
 
По четвертому вопросу: О проекте письма Президенту РК каса-

тельно проекта концепции Закона РК «О промышленной политике». 
М.Кажыкен информировал о проекте концепции закона о промыш-

ленной политике РК. Предложил написать письмо Президенту РК с 
предложениями по промышленной политике и включении в состав Со-
вета по экономическим реформам представителей профсоюзов.  

С.Галиев отметил ненадлежащее исполнение правительством по-
ручения Президента РК. Считает необходимым поддержать инициативу. 

В.Стребков информировал о рабочей группе по разработке проекта 
Социального кодекса. Предложил делегировать в рабочую группу чле-
нов Координационного совета. 

Итоги голосования: «За» - одиннадцать, «Против» - нет, «Воздер-
жались» - нет. 

Решили: в срок до 28.10.2020 подготовить письмо Президенту РК 
касательно проекта концепции Закона РК «О промышленной политике», 
подписать и направить в Администрацию Президента РК. 

Информацию В.Стребкова принять к сведению. 
  
По пятому вопросу: О проекте обращения Координационного со-

вета членам рабочей группы РТК по вопросу обсуждения проекта Гене-
рального соглашения. 

Выступил М.Кажыкен. Обосновал необходимость подготовки об-
ращения до предстоящего заседания рабочей группы.  

Итоги голосования: «За» - одиннадцать, «Против» - нет, «Воздер-
жались» - нет. 



Решили: М.Кажыкену до 26.10.2020 подготовить проект обраще-
ния, согласовать с членами рабочей группы и зачитать на предстоящем 
заседании рабочей группы. 

 
По шестому вопросу: О проекте обращения Координационного 

совета членам рабочей группы РТК по вопросу обсуждения проекта но-
вого Положения о РТК. 

М.Кажыкен информировал о проекте Положения о РТК, подготов-
ленном учредителями Координационного совета. Предложил написать 
обращение членам рабочей группы РТК о необходимости безотлага-
тельного рассмотрения проекта Положения о РТК.  

Итоги голосования: «За» - одиннадцать, «Против» - нет, «Воздер-
жались» - нет. 

Решили: М.Кажыкену до 02.11.2020 подготовить проект обраще-
ния, согласовать с членами рабочей группы, подписать и направить в 
адрес Министерства труда и социальной защиты населения РК. 

 
По седьмому вопросу: О проведении в 2021 году исследований по 

оценке реальной потребительской корзины населения в регионах Ка-
захстана. 

М.Кажыкен информировал о том, что в 2016 году с группой специ-
алистов провел исследования структуры и номинальной стоимости 
фактической потребительской корзины населения. Отчет имеется в сво-
бодном доступе. Для подготовки к ратификации Конвенции МОТ № 131 
и совершенствования системы оплаты труда необходимо провести ана-
логичные исследования, которые предлагается начать в январе 2021 го-
да.  

Ж.Дуйсенбекова отметила, что ОЮЛ «Союз Промышленников и 
Предпринимателей «El Tiregi» может принять участие в исследованиях 
(обработка статистических данных). 

Итоги голосования: «За» - одиннадцать, «Против» - нет, «Воздер-
жались» - нет. 

Решили: В срок до 28 декабря провести подготовительные работы 
по проведению исследований по оценке реальной потребительской кор-
зины населения в регионах Казахстана.  

 
По восьмому вопросу: Информация о проведении обучающих се-

минаров. 
Б.Каппаров информировал о проведении семинаров и планах на 

перспективу. Отметил, что семинары проводятся по 10-ти темам, имеет-
ся пул лекторов.  

Ж.Дуйсенбекова отметила, что ОЮЛ «Союз промышленников и 
предпринимателей «El Tiregi» рассмотрит возможность совместного 
проведения обучающих семинаров и тренингов. 



Итоги голосования: «За» - одиннадцать, «Против» - нет, «Воздер-
жались» - нет. 

Решили: принять информацию Б.Каппарова к сведению, членам 
Координационного совета активизировать работу по организации се-
минаров и тренингов. С ОЮЛ «Союз промышленников и предпринима-
телей «El Tiregi» обсудить возможность совместного проведения обуча-
ющих семинаров и тренингов. 

 
По девятому вопросу: Разное.  
М.Кажыкен предложил ко Дню независимости Республики Казах-

стан организовать круглый стол на тему: «Социальное партнерство: 
фактор стабильности и развития Казахстана». Предложить ОЮЛ «Союз 
промышленников и предпринимателей «El Tiregi» совместно провести 
круглый стол для сближения позиций и начала совместных проектов. 

Ж.Дуйсенбекова поддержала данное предложение. 
С.Махамбетов выразил благодарность за приглашение принять 

участие на заседании Координационного совета, и высказал готовность 
к сотрудничеству.  

В.Дворецкий выразил благодарность за приглашение принять уча-
стие на заседании Координационного совета, и высказал готовность к 
сотрудничеству.  

Итоги голосования: «За» - одиннадцать, «Против» - нет, «Воздер-
жались» - нет. 

Решили: начать подготовку к проведению круглого стола. Пред-
ложить ОЮЛ «Союз промышленников и предпринимателей «El Tiregi» 
совместно провести круглый стол. 

 
В связи с тем, что Повестка дня заседания Координационного со-

вета исчерпана, заседание объявляется закрытым. 
 
 
 
Председатель  
Координационного совета       ____________________     Қажыкен М.З.  
 
 
Секретарь заседания 
Координационного совета      _____________________    Комекова А.К. 


